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 Editorial

Tanto as edições do jornal, quanto os mora-
dores da cidade, começam a voltar a rotina depois 
do envolvimento com Fenamilho Internacional. 
A edição de hoje é mista, ainda retrata aconteci-
mentos da Feira, mas também já está focando na 
rotina da cidade. 

Uma das matérias relata o trabalho de troca 
de postes da rede elétrica que estava em processo 
de realização na tarde de ontem. Os dados foram 
compilados pela redação que resumiu em um dos 
retratos cotidianos de hoje. 

O destaque da capa é para o “tempo/clima”, 
pois existe a previsão de muita chuva para sexta-
-feira e a promessa de frio para o fi nal de semana. 
Confi ra na página 7. 

Realizamos um breve balanço sobre as ocor-
rências policiais registradas durante a Fenamilho 
e um relato sobre a formação dos novos soldados.  

Confi ra também, na página 6, uma série de 
fotos e textos que ilustram as últimas atividades 
da Fenamilho 19ª Edição e muitos mais. Boa Lei-
tura e ótima semana.

            
Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
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7/5/2019 - 14h
1° Prêmio -  5.976
2° Prêmio -  8.534
3° Prêmio -  2.894
4° Prêmio -  1.679
5° Prêmio -  4.752
6° Prêmio -  3.825

7/5/2019 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

 
Assessoria Comunicação URI

Retrato cotidianoRetrato do cotidiano

O grupo de Danças Circulares 
Ciranda Pontos de Luz, coordenado 
pelos professores Focalizadores de 
Dança Circular, Márcia Betana Carg-
nin (Enfermagem) e Rodrigo José 
Madalóz (Educação Física), comple-
tou em abril um ano de atividades no 
Câmpus da URI de Santo Ângelo. Em 
comemoração, ainda no mês de abril 
foi organizado um Baile Circular co-
memorativo para os participantes do 
grupo e seus convidados.

O grupo realiza suas atividades 
às segundas-feiras a partir das 18h, 
na sala dos espelhos, no Ginásio de 
Esportes da Universidade. A parti-
cipação é gratuita e aberta à comu-
nidade local e regional, bem como 
aos colaboradores da Instituição, 
não sendo necessária a realização 
de inscrição. Desde sua implanta-
ção, o grupo já recebeu mais de 50 
participantes.

Indicada para todas as idades, 
a Dança Circular é uma prática in-
tegrativa que passou a fazer parte 

da lista de Práticas Integrativas e 
Complementares (PICS) ofertada 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS) 
desde 2017, por meio da Portaria 
nº 849/2017.

O projeto teve início em abril de 
2017, com a intenção de trabalhar 
a prática integrativa dentro da uni-
versidade e oferecer essa modalida-
de à comunidade local.

O movimento de Danças Circu-
lares Sagradas iniciou na década de 
70 como uma forma de resgatar a 
ancestralidade da dança. Bernhard 
Wosien, considerado pai das Dan-
ças Circulares observou que a dan-
ça folclórica estava perdendo sua 
essência, reduzindo-se apenas a 
apresentações artísticas, geralmen-
te a turistas, motivando-o a promo-
ver esse resgate. 

Elas podem ser ritualísticas, co-
memorativas, com música e passos 
vibrantes, assim como introspecti-
vas e/ou meditativas, mais calmas 
e com passos mais lentos. 

Grupo de danças 
circulares faz

um ano

Marcos Demeneghi

Uma equipe com 76 pessoas e 
10 caminhões preparados para er-
guer equipamentos pesados, mais 
dois caminhões de apoio executou a 
substituição de 11 postes de madeira 
por novas unidades de concreto nas 
ruas Barão do Triunfo e Av. Getúlio 
Vargas. Esta frente de trabalho atuou 
ontem, dia 07 e compreende uma 
ação da RGE que está modernizan-
do a rede elétrica no município. Dias 
antes, foram substituídos 16 postes 
de média tensão das ruas Borges de 
Medeiros e Antunes Ribas. Somadas, 
as duas etapas da obra tiveram inves-
timento de R$ 175,5 mil.

A distribuidora ainda realizou, 
nestas ações, o recondutoramento 
da rede ao adotar a rede compacta, 
quando os cabos passam a ter um es-
paçador que os sustenta diminuindo 
as chances de toque entre eles. Isso 
faz com que, principalmente em dias 
de vento, as interrupções de energia 
diminuam. 

INVESTIMENTOS DE 2018
No ano passado, a RGE inves-

tiu R$ 6,1 milhões em obras na rede 

elétrica de Santo Ângelo. Parte do 
valor se destinou a troca de postes. 
De janeiro a dezembro, 1.146 postes 
de madeira foram substituídos por 
novas unidades de concreto no mu-
nicípio. 

Além disso, a distribuidora do 
Grupo CPFL instalou 6 religadores 
automáticos. Esses equipamentos 
permitem que a energia seja religa-
da de forma remota nas situações em 
que as interrupções acontecem sem 
danos físicos na rede. Isso reduz o 
tempo de espera pelo cliente. Porém, 
nos casos em que a rede elétrica aca-
ba sendo danifi cada, há a necessidade 
de deslocar equipe para fazer o con-
serto. 

Em Santo Ângelo existem, atual-
mente, 38 religadores em operação. 
Eles também auxiliam o Centro de 
Operações, localizado em São Leo-
poldo, na execução de manobras de 
carga, necessárias quando há um des-
ligamento para obra programada ou 
emergencial. A manobra permite que 
a energia seja direcionada às redes de 
baixa tensão e chegue aos clientes por 
meio de outros circuitos.

Troca de 27 postes 
em duas operações

Retrato cotidianoRetrato do cotidiano

Nova
4/5 a 10/5

Crescente
11/5 a 17/5
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Retrato cotidianoSegurança pública

A Brigada Militar atuou durante a 
Feira Internacional do Milho com 44 
policiais militares diariamente, des-
tes, 28 foram alunos soldados do Cur-
so Básico de Formação Policial Militar 
2018/2019, que estão em formação no 
CRPO Missões e foram empregados 
sob a forma de Estágio Supervisiona-
do. 

OCORRÊNCIAS
A Brigada Militar atendeu ocorrên-

cia de posse de entorpecente, desar-
mamento de arma branca, 01 furto de 
celular e furto de calçado e uma peça de 
roupa, onde a suspeita foi detida e en-
caminhada a Delegacia de Polícia para 
registro.  

Na avaliação do comando da Bri-
gada Militar, não foram registradas 
ocorrências de vulto, apenas registros 
de pequenos delitos, concluindo que 
os nove dias do evento “Fenamilho” 
transcorreu de forma tranquila e ordei-
ra. Em decorrência da ação preventiva 
da Brigada Militar, o evento contou 
com plena segurança para todos os 
visitantes que se fi zeram presentes na 
Feira.  

FORMAÇÃO DOS NOVOS
SOLDADOS

A Brigada Militar está formando 
dois mil candidatos aprovados para 
o cargo de soldado, eles integrarão o 
efetivo da corporação no estado. Este 
trabalho é realizado de modo descen-
tralizado, inclusive um grupo de alu-
nos-soldados está recebendo instru-
ções na área de abrangência do CRPO 
Missões, com sede em Santo Ângelo. 

Entre estas atividades, esta previs-
to, o estágio operacional obrigatório e 
durante a Fenamilho Internacional os 
alunos soldados atuaram sob a super-
visão de experientes Policiais Militares, 
atividade que fez parte deste período 
de formação dos novos Soldados da 
Brigada Militar. 

Segundo informações divulgadas 
pela Secretaria de Segurança Pública 
do Estado, a distribuição dos novos 
soldados será feita depois do término 
da sua formação, de acordo com o pla-
nejamento estratégico elaborado pela 
BM. O processo leva em consideração 
fatores como a demanda existente em 
cada região e a análise dos indicadores 
criminais em todo o estado.

Soldados em 
formação atuaram 

durante a Fenamilho
O Comando da Brigada Militar avaliou positivamente o 

trabalho de segurança realizado durante os nove dias da feira

Fórum de Políticas Públicas realiza primeira reunião

Na sexta-feira, dia 3, no auditório do Ministério 
Público foi realizada a primeira reunião do Fórum 
de Políticas Públicas – Pró Erradicação da Violência 
Contra Mulher, criado em março deste ano. O fórum 
é uma realização do Governo Municipal, por meio da 
Coordenadoria de Políticas Públicas para as Mulhe-
res (CMM), em parceria com o Ministério Público, 
com o apoio do Poder Judiciário. 

Neste primeiro encontro, a diretora da coordena-
doria, Simone Lunkes, apresentou aos participantes o 
trabalho realizado pela CMM no município, por meio 
de um documentário produzido com os depoimentos 
de mulheres que sofreram algum tipo de violência. 

Simone também explanou sobre o trabalho rea-
lizado nas escolas de Santo Ângelo. “Nós realizamos 
projetos de prevenção com os jovens, neste primeiro 

semestre iremos trabalhar em cinco educandários 
com o projeto ‘Discutindo Violência Doméstica nas 
Escolas: Quem Bate na Mulher Machuca a Família 
Inteira’, e queremos convidá-los para conhecer e 
participar desta iniciativa que é tão importante para 
as mulheres”, pontuou. 

A delegada Elaine Maria da Silva, responsável 
pela Delegacia Especializada de Atendimento à Mu-
lher (DEAM), também esteve presente e apresentou 
os dados de violência contra a mulher em Santo Ân-
gelo, e explicou como a DEAM procede nestes casos. 

O promotor Rodrigo Louzada ressaltou a impor-
tância desse trabalho em parceria com o Governo 
Municipal, por meio da Coordenadoria da Mulher, 
visto que, os números de violência e feminicídio 
crescem a cada dia. “Devemos trabalhar juntos para 

articular ações que façam com que esses números 
alarmantes caiam. O curso de Psicologia da URI 
Santo Ângelo está realizando um projeto pioneiro 
com o foco nos agressores, este trabalho é feito em 
parceria com a CMM, Ministério Público e Poder Ju-
diciário”, explicou.

DENUNCIE
Denunciar é fundamental para reduzir os casos 

de violência contra as mulheres, para isso, é neces-
sário ligar para o número 180. Em Santo Ângelo, a 
mulher que sofre algum tipo de violência e está em 
busca de apoio jurídico ou psicológico, pode ir até 
a Coordenadoria de Políticas Públicas para as Mu-
lheres, na Rua Antunes Ribas, 3591, ou ligar para o 
telefone 3312-7400.

Concentração de soldados antecede o patrulhamento no Parque de Exposições Siegfried Ritter

Simone Lunkes explanou sobre o trabalho realizado nas escolas de Santo Ângelo e a delegada Elaine Maria da Silva apresentou os dados de violência contra a mulher em Santo Ângelo

Divulgação
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TÁ CONTADO...
 A dinâmica diretoria do Clube Gaúcho, liderada pelo nobre 
casal Voese e Marilise, está a mil em torno dos preparativos 
para o Jantar dos Namorados, agendado para dia 12 de junho. 
Reservas de convites na secretária do Clube.
 A D’Pelle - Moda Íntima - está repleta de novidades. A moda 
inverno 2019 está um luxo! Vale dar uma conferida.  
 No Cine Cisne em cartaz até hoje o fi lme: “Vingadores - 
Ultimato” em– 2D e 3D.
 Tudo o que está em voga nesta estação está a sua espera 
na Sfera. 
 As lojas Eclipse acabaram de receber os últimos lançamentos 
da moda inverno das mais famosas e cobiçadas grifes.

NO LANÇAMENTO DA 54ª REVISTA O MENSAGEIRO - ESPECIAL 19ª FENAMILHO

Empresários Gláucia 
e Miguel Almeida 
- compatilharam 
o belo estande da 
Casa & Estilo, na 
Fenamilho, para a 
realização do evento 
de lançamento.

Empresária Naiana Fernandez Weber - pilotou 
ontem e com sucesso, o “Dia de Moda” em 

sua festejada loja Maria Santa Shoes. A badalada 
e concorrida ocasião teve “Fashion Talks” com a 
diretora de moda e personal stylist da famosa grife 

Dumond. Mais detalhes na proxima edição.

Mariele  e Douglas Winter Ciechowiez – presidente 
da ACISA e vice-presidente da 19ª Fenamilho.

Nara Marchesan e Vitória 
Marchesan Henkes.Pâmela Londero.

Foto: Amauri LírioFoto: Amauri Lírio
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Flora Wolff  (E), minha querida sogra, que está fi rme e 

forte, celebra hoje, seus 85 aninhos, sendo o centro das 

atenções de seus familiares e inúmeros amigos. Aliás, 

antecipamente, D. Flora, no domingo passado, teve um 

churrasco surpresa entre sua família, que contou com 

presença especial de sua irmã, Waldemira Klein, que veio 

especialmente de Santa Cruz do Sul, juntamente com seus 

sobrinhos, Luís e Cláudia. E amanhã, 9,  é a vez da querida 

Lígia Hesse (D), destacada primeira-dama da Fenamilho, 

que está feliz com sucesso da Feira, ouvir o tradicional 

parabéns à você. Já, a dinâmica Rosane Poll (abaixo), leia- 

se Jairo Baterias, estreou idade nova ontem, 7.  À D. Flora, 

Lígia e Rosane, parabéns, saúde e muitas felicidades!

FELIZ ANIVERSÁRIO!

Foto: Edegar CavalheiroFoto: Edegar Cavalheiro

FLORA WOLFF LIGIA HESSEROSANE POLL
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 Retrato cotidianoSuinocultura

O recrudescimento da peste suína africana 
com milhares de animais abatidos na Ásia e na 
Europa, trará reflexos positivos na economia 
com o aumento da procura pela carne brasileira e 
deve salvar o ano das indústrias do setor. 

A afirmação otimista é do doutor Jurandi Ma-
chado, consultor independente, que abriu o ciclo 
de palestras do Dia do Suíno, na manhã desta 
sexta-feira, na 19ª Fenamilho Internacional, pro-
movido com o apoio da Alibem Alimentos, dire-
cionado aos suinocultores e produtores de milho 
da região Noroeste do Estado.

Machado considera ainda que o acesso às 
novas tecnologias para uma melhor gestão da 
propriedade rural voltada à suinocultura e o mo-
mento político brasileiro que discute reformas 
fundamentais para a economia do pais, aliada a 
demanda externa pela carne suína, são fatores 
que levam o produtor ao otimismo. “São situa-
ções que nos levam a projetar um avanço do se-
tor. 

No entanto, não vai melhorar a curto prazo. O 
mercado interno vai continuar sendo prejudicado 
em função da crise econômica que ainda persiste, 
mas seremos salvos pela mudança estrutural do 
mercado internacional”, concluiu o palestrante.

Setor aquecido

Fernando Gomes

Retrato cotidianoMercosul

“Free Shop e o Impacto no Desenvolvimento 
da Região de Fronteira” foi um dos temas que fez 
parte dos eventos realizados no Centro de Eventos 
Iglenho Araújo Burtet, durante a Fenamilho Inter-
nacional 19ª edição na tarde da sexta-feira, dia 3. 

O evento teve como mediador o secretário de 
Desenvolvimento, Turismo e Mercosul de Porto 
Xavier, Ovídio Kaiser, professor Conselheiro da FE-
BAP Brasil, que explanou sobre a origem da federa-
ção em seu discurso. “A FEBAP foi criada em 1989, 
sendo anterior ao Tratado de Assunción (1991) que 
criou o Mercosul, exerce desde então, atividades vi-
sando a integração destes três países do Mercosul, 
regionalmente. É uma Associação Civil representa-
tiva sem fi ns lucrativos e sem identidade política e 
ideológica,  de livre adesão em que participam enti-
dades públicas e privadas de diversas áreas sociais, 
desde comércio, indústria e serviços, até entidades 
educacionais, de transporte, turismo entre outras.”, 
explicou.

Também é interesse da associação promover o 
intercâmbio com vistas ao desenvolvimento entre 
os estados do Estado de Rio Grande do Sul Brasil, 
Provincia de Misiones Argentina e o  Departamento 
de Itapúa Paraguai. 

Os Free Shop’s

Marcos Demeneghi

Retrato cotidianoShow

Um dos maiores shows da 19ª Fenamilho Inter-
nacional foi realizado no último sábado, dia 4, no 
anfi teatro do Parque de Exposições Siegfried Ritter, 
quando o  público curtiu o reggae do artista gaúcho 
Armandino. A noite foi embalada por quase duas 
horas de show com os clássicos do artista. 

Entre os títulos mais esperados pelo público 
como, por exemplo, foram “Balanço da rede”, “Folha 
de Bananeira”, “Toca uma Reggueira Aí”, “Reggae 
das Tramanda”, “Lua Nova”, entre outras, o repertó-
rio contagiou o público presente no evento.

Antes de Armandinho subir ao palco, o santo-
-angelense William Pires fez uma apresentação no 
palco principal, interpretando clássicos da MPB e do 
rock nacional, além de grandes sucessos do sertane-
jo universitário.

O ARTISTA
Armando Antônio Silveira da Silveira, mais co-

nhecido pelo seu nome artístico Armandinho, é um 
cantor e compositor brasileiro de reggae e pop. Seu 
primeiro álbum de estúdio, Armandinho, foi lança-
do em 2002 e recebeu o disco de ouro pela venda 
superior a 100 mil cópias. (Wikipédia)

Armandinho 
na Fenamilho

Fernando Gomes Fernando Gomes
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Retrato cotidianoAgricultura sustentável

Meliponicultura é a criação racional de abe-
lhas nativas, sem ferrão. Esta prática foi divul-
gada durante a Fenamilho Inernacional entre os 
dias 29 de abril e 5 de maio e atraiu curiosos e 
pessoas interessadas em produzir mel a partir 
destas espécies de abelhas. No espaço da Ema-
ter/RS-Ascar os visitantes receberam orienta-
ção sobre esta prática. 

Criador de quatro espécies de meliponídeos, 
mandaçaia, manduri, tubuna e mirim, o enge-
nheiro agrônomo da Emater/RS-Ascar de Santo 
Antônio das Missões, André de Oliveira, conta 
que a variedade de espécies também permite a 
diversidade de sabores de mel, além de ser pos-
sível produzir com segurança. 

Ele relata ainda que no Brasil existem mais 
de 200 espécies nativas de abelhas sem ferrão, 
24 destas encontradas no Rio Grande do Sul. 
Bieira, boca de sapo, borá, canudo, guaraipo, 
iraí, irapuã, jataí, mandaçaia, manduri, mirim-
-preguiça, mirim-emerina são algumas delas. 
“Tenho três destas espécies, com exceção da tu-
buna, na sacada do apartamento, e elas convi-
vem tranquilamente entre si”, comenta Oliveira.

Meliponicultura

Fernando Gomes

Retrato cotidianoTransporte

Uma audiência pública discutiu questões relacionadas 
a conservação das estradas estaduais, pois a qualidade de 
trafegabilidade é alvo de protestos liderados por políticos, 
cidadãos e empresários. O encontro fez parte da progra-
mação da Fenamilho Internacional 19ª edição e foi reali-
zada no Auditório Iglenho Burtet, do Parque Exposições 
Siegfried Ritter na última sexta-feira, dia 03. 

Articulada pela Comissão de Assuntos Municipais 
(CAM) da Assembleia Legislativa gaúcha, foi presidida 
pelo deputado estadual Eduardo Loureiro. Participaram 
prefeitos, vice-prefeitos, vereadores e secretários munici-
pais da Região Noroeste.

Loureiro relatou a situação de 67 acessos municipais 
que aguardam o asfaltamento e obras paralisadas no esta-
do. “Temos uma relação de pleitos prioritários que neces-
sitam de manutenção com urgência, como a RS 168 entre 
Bossoroca e Santiago, a RS 218, a 342, a construção do 
acesso a Ubiretama que está paralisada, o asfaltamento até 
o município do Rolador, e Eugênio de Castro que necessita 
ser complementado”, afi rmou o presidente da Comissão.

Os representantes dos executivos Federal e Estadual, 
no entanto, relataram as restrições orçamentárias e a ca-
rência de projetos para novos investimentos nas estradas 
de suas jurisdições.

Estradas gaúchas

Marcos Demeneghi

 Retrato cotidianoAgronegócio

As grandes campeãs do Concurso Leiteiro da 
19ª Fenamilho Internacional são de Boa Vista do 
Cadeado, de propriedade do produtor rural Leo-
poldo Cavalheiro, que levou os troféus das raças 
Jersey e Holandesa. As campeãs na categoria Va-
cas Holandesas adultas, produziram em média/dia 
42,7 litros de leite, e as jovens 30,1 litros. As jovens 
Jersey, a maior média, também de propriedade de 
Leopoldo Cavalheiro, alcançou média de 34,9 e as 
adultas, 41,9 litros/dia em média. Para chegar a 
média de produtividade, na raça Jersey foram três 
ordenhas ao dia e cinco para a Holandesa.

A Agropecuária Demaman, do Distrito de Co-
mandaí, interior de Santo Ângelo fi cou em segundo 
lugar na produção de leite. A propriedade é gerida 
por César Demaman e pelos fi lhos Diogo e Rafael. 

O tradicional banho de leite foi na sexta-feira, 
03, na área da Pecuária do Parque de exposições 
Siefried Ritter, conduzidas pelas veterinárias da Se-
cretaria Municipal da Agricultura e pelo presidente 
do Sindicato Rural de Santo Ângelo, Laurindo Ni-
kititz, na presença do presidente da 19ª FENAMI-
LHO, Bruno Hesse, e do secretário da Agricultura, 
Gilmar Borges. 

Campeã com 42 litros

José Schafer Fernando Gomes
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Os contribuintes que ainda não quitaram o IPVA 
2019, cujo calendário de pagamento se encerrou 
no fi m de abril, serão inscritos em dívida ativa da 
Fazenda Pública pela Receita Estadual. Conforme 
o vencimento pelo número fi nal da placa do veícu-
lo, o atraso no pagamento representa multa diária 
0,334% ao dia, até o limite de 20%.

A medida implica na inclusão do nome do con-
tribuinte na lista de inscritos em dívida ativa publi-
cada no site da Secretaria da Fazenda. Além disso, o 
débito será lançado no cadastro do Cadin/RS e nos 
Serviços de Proteção ao Crédito (Serasa, Boa Vista, 
SPC entre outros).

O motorista também corre o risco de sofrer pro-
testo em cartório e processo de cobrança judicial. 
Após 60 dias de atraso, ocorre a inscrição em dívida 
ativa, quando há o acréscimo de mais 5% sobre o va-
lor do tributo que não foi pago.

Os proprietários em situação irregular com o li-
cenciamento também correm o risco de arcar com 
custos de multa, serviços de guincho e depósito do 
Detran, caso fl agrados nas blitze do imposto, que 
começa a partir do mês de maio, juntamente com a 
Brigada Militar e municípios.

INADIMPLÊNCIA
No encerramento do calendário anual do IPVA, 

no dia 30 de abril, a inadimplência fi nanceira girava 
em torno de 20%. Cerca de R$ 561 milhões haviam 
deixado de ingressar nos cofres públicos, relativos 
a 924 mil veículos que seguiam transitando com o 
imposto atrasado.

De uma arrecadação prevista de R$ 2,8 bilhões 
para este ano, já foram pagos R$ 2,2 bilhões. Metade 
do que é arrecadado com o tributo é repassado de 
maneira automática às prefeituras conforme o mu-
nicípio de emplacamento.

A chuva retorna a Santo Ân-
gelo e antecede um final de se-
mana que será de temperaturas 
mais baixas. Os institutos de 
meteorologia e a Defesa Civil 
alertam para a possibilidade de 
chuvas volumosas, raios e até 
granizo. 

O alerta é válido para toda a 
região noroeste do estado, bem 
como as regiões oeste de Santa 
Catarina e sudoeste do Paraná.

Em Santo Ângelo a chuva 
chega nesta quarta-feira e deve 
acumular 30 mm.

Amanhã as instabilidades 
prosseguem e está previsto 22 
milímetros de chuva. Já na sexta-
-feira, a chuva pode alcançar 80 
milímetros e Adelar Cavalheiro, 
Chefe da Defesa Civil de Santo 
Ângelo, recomendou que a popu-
lação tome cuidados e medidas 
de precaução neste período. 

FINAL DE SEMANA FRIO
No sábado a chuva dá uma 

trégua e abre espaço para a che-
gada de uma massa de ar frio. 
Consequentemente, reduzirá a 
temperatura no Rio Grande do 
Sul, inclusive, o Dia das Mães 
pode ter temperaturas mínimas 
beirando a 6° e as máximas não 
ultrapassam os 24°. 

O panorama de mínimas frias 
deve permanecer até a metade 
da próxima semana, quando a 
massa de ar frio enfraquece.

OUTONO COM 
TEMPERATURAS
ACIMA DO NORMAL

O outono iniciou no dia 20 
de março, e, desde então, as 
temperaturas tem ficado ligei-
ramente mais elevadas do que a 
média histórica para esta época 
do ano. Segundo o site Clima-
tempo, na Capital do Estado, a 

temperatura mínima da segun-
da-feira, 6 de maio, foi a segun-
da mais alta já registrada nos 
últimos 31 anos, considerando o 
intervalo dos anos 1988 a 2019.  

Em Santo Ângelo, o último 
final de semana também foi de 
calor. No sábado, dia 3, a tem-
peratura chegou aos 30 graus. 

O calor trouxe instabilidade 
e o domingo foi marcado por 
chuvas, assim como a segunda-
-feira que teve chuva forte pela 
manhã e garoa no inicio da tar-
de.

INFORMATIVO 14ª CRE
Enida Teresinha Lange Sallet

Coordenadora Regional da Educação - 14ª CRE

E-mail: comunicacao-14cre@seduc.rs.gov.br

PARCERIA URI DESAFIO
ASK MATH/URI/2019

Na segunda-feira (29), nas dependências da 
Casa da URI, no Parque Internacional de Exposi-
ções Siegfried Ritter – FENAMILHO, aconteceu 
o lançamento do desafi o ASK MATH/URI/2019, 
evento organizado pelo curso de Matemática em 
parceria com a Receita Federal e a 14ª Coorde-
nadoria Regional de Educação. O ASK MATH é 
de cunho educacional e envolve alunos do Ensi-
no Médio da rede pública de ensino e do ensi-
no Médio da URI. Essa prática será viabilizada 
por meio da socialização do conhecimento entre 
acadêmicos, professores e comunidade escolar, 
com o objetivo principal de estimular o ensino 
e a aprendizagem da Matemática, dando ênfase 
a resolução de problemas e uso das tecnologias. 
O desafi o será realizado em duas fases, maio e 
outubro. A primeira fase será realizada na escola 
e a segunda no Campus da URI, em Santo Ânge-
lo, concomitantemente com o dia do Descubra a 
Universidade. Participarão 30 Escolas Públicas 
de Ensino Médio que abrange os municípios das 
Missões e do Alto Uruguai. Estiveram presentes 
no evento, a Coordenadora Regional de Educa-
ção, professora Enida Teresinha Lange Sallet 
e a Assessora do Pedagógico da 14ª CRE Ivana 
Biermann Teixeira, professores de Matemática 
das Escolas Dr. Augusto do Nascimento e Silva 
e Pedro II.

PROJETO JOGOS DIDÁTICOS DO
CURSO NORMAL DO INSTITUTO 

E. E. ODÃO FELIPPE PIPPI
Na noite do dia 30 de abril, o Instituto Es-

tadual de Educação Odão Felippe Pippi, teve 
uma noite muito especial, com o Lançamento do 
Projeto Jogos Didáticos da Língua Portuguesa e 
Matemática. Os alunos do Curso Normal diurno 
e noturno, realizaram inúmeras demonstrações 
e práticas de Jogos Pedagógicos. Representan-
do a 14ª CRE, participaram as Assessoras Maria 
Estela Gazola e Diná Alves de Abreu. Agradece-
mos o convite da diretora Iara Graciete Matje de 
Campos e parabenizamos o trabalho desenvol-
vido.
ABERTA OFICIALMENTE A FASE MUNI-
CIPAL DOS JERGS EM SANTO ÂNGELO

A 14ª Coordenadoria Regional de Educa-
ção reuniu autoridades, convidados, diretores, 
professores e alunos para a abertura ofi cial dos 
Jogos Escolares do Rio Grande do Sul - JERGS, 
etapa Municipal, na sexta-feira (03), no Ginásio 
Municipal Marcelo Mioso, em Santo Ângelo. O 
JERGS tem por fi nalidade estimular a prática 
esportiva nos alunos da rede pública escolar e 
a prática do esporte educacional, reforçando 
sua cidadania, direcionando-os à construção de 
um mundo melhor, livre de quaisquer tipos de 
discriminação, através da compreensão mútua, 
fraternidade, solidariedade e cultura da paz, 
dando continuidade ao processo pedagógico vi-
venciado nas escolas. A Coordenadora Regional 
de Educação, professora Enida Teresinha Lan-
ge Sallet almeja que todas as fases dos JERGS, 
transcorram com harmonia, respeito e alegria e 
que apesar do clima competitivo, se mantenha 
o espírito de integração em todas as atividades. 
Agradeceu a parceria da Prefeitura Municipal de 
Santo Ângelo, através do Secretário Osvaldir Ri-
beiro de Souza, da Secretaria Municipal de Tu-
rismo, Esporte, Lazer e Juventude, o apoio das 
universidades e a todos que primam pelo forta-
lecimento das diversas modalidades esportivas. 
Os JERGS serão realizados nas categorias mas-
culina e feminina, das seguintes modalidades 
esportivas: Atletismo, Basquetebol, Futsal, Vo-
leibol, Handebol, Xadrez e Tênis de Mesa, além 
das modalidades inclusivas: Bocha Paralímpica, 
Atletismo e Tênis de Mesa. O JERGS caracteri-
za-se como o maior evento colaborador no de-
senvolvimento do esporte educacional gaúcho e 
terceiro em âmbito nacional.

Períodos de chuva 
antecedem a chegada 

do frio

Retrato cotidianoClima

Chuva retorna nesta quarta e se intensifi cará na sexta-feira.
O frio chegará no fi nal de semana e o Dias das Mães será marcado por 

temperaturas mínimas próximas aos seis graus 

Aviso meteorológico emitido pela Defesa Civil Estadual

Contribuintes que não quitaram IPVA 2019 até
o fim de abril serão inscritos em dívida ativa

Retrato cotidianoTrânsito

Veículos na área central de Santo Ângelo

Marcos Demeneghi

Reprodução
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Os fi lhos: Luiz, Valdemar, Gilberto, Paulo, Leonora, 
Tereza e Rosa; Noras, genro, netos e bisnetos, com 
pesar participam o falecimento de sua mãe, sogra, avó 
e bisavó 

ocorrido no dia 30 de abril.
Convidam para missa 

em sua homenagem que 
ocorrerá no dia 10 de maio 
de 2019, sexta-feira, às 19h, 
na Catedral Angelopolitana.

A todos os amigos que enviaram mensagens ou se 
fi zeram presentes nos atos fúnebres, levando conforto 
para nossa família, o nosso profundo agradecimento e, 
de maneira muito especial,  ao Dr. Rolf pela dedicação 
dispensada à nossa querida mãe.

“Mãezinha, você se foi, para sempre. O seu corpo 
desistiu da sua alma. Todos os que amam você, 
deixaram de ter o privilégio da sua companhia, após 
97 anos de vida. Mas entre nós, você se mantém 
presente, através do amor e da saudade que deixou 
no coração daqueles que amam você. E nas nossas 
memórias você continuará vivendo e na nossa 
saudade estará eternamente presente”.

Justina Justina 
Tissot Tissot 
MorariMorari

PARTICIPAÇÃO DE 
FALECIMENTO E 

CONVITE PARA MISSA

Assessoria Comunicação URI

Alunos distribuíram 
100kg de chocolates 

para instituições
Alunos da escola da URI distribuíram os chocolates para dez instituições

de Santo Ângelo, com o objetivo de incentivar a fraternidade, solidariedade, 
partilha e união na Páscoa de 2019

Pascoa é tempo de fraternidade, solidariedade, 
partilha e união. Foi a partir deste princípio que a 
Escola da URI fundamentou a sua celebração de Pás-
coa de 2019. Com atividades desenvolvidas nas aulas, 
como leituras de textos, gincanas e produções artísti-
cas sobre o signifi cado da Páscoa, os alunos refl etiram 
e, mobilizados, realizaram seu gesto de Páscoa.

A arrecadação de doces foi um sucesso e os cho-
colates foram distribuídos pelos alunos da Escola da 
URI para as crianças das seguintes instituições: Cre-
che Municipal Theodomiro Luciano de Souza, Escola 
de Educação Infantil Venir Terezinha Damião, COL 
Estadual Pedro II, EMEI Carinho, EMEI Heinz Au-
gusto Rogowski, EMEI Padre Carlos Lang, Lar da 
Menina, Creche Ely Coelho Marchetti, EEEF Madre 
Catarina Lepori e Grupo Espírita Filhos de Chico (In-
dubras).

Durante as visitas os alunos interagiram com as 
crianças, realizando brincadeiras e registrando os 
momentos, posteriormente exibidos na Celebração 
de Páscoa da Escola, organizada pelas professoras 
Larissa Basso e Roséli Durand, e que ocorreu dia 17 
de abril, ocasião em que cada turma transmitiu uma 

mensagem previamente elaborada.
Nesse dia também ocorreu a tradicional Parti-

lha dos Pães, que é realizada há 25 anos na escola. 
Tradicionalmente, os alunos do sexto ano do ensino 
fundamental e do terceiro ano do ensino médio con-
feccionam pães sob a coordenação da professora Ce-
nira Paz, e durante a celebração os distribuem para 
serem partilhados pelos colegas.

Confecções de pães por alunos da Escola da URI


